



La reforma, desalentadora en un entorno de desaceleración

 Incertidumbre por cambios en el Poder Judicial afectará el apetito de los inversionistas: M. Ariza.

BIVA tiene el 25% del mercado bursátil mexicano

Reforma al Poder Judicial puede afectar a la inversión: BIVA

• La directora general de la Bolsa Institucional de Valores dijo que recabaron las inquietudes de inversionistas extranjeros y se los harán llegar a la nueva adminsitración

Diego Ayala/Eduardo Huerta termometro.economico@eleconomista.mx

a incertidumbre que está
ocasionando la reforma al
Poder Judicial puede afectar el apetito de los inversionistas foráneos, dijo
Maria Ariza, directora general de la
Bolsa Institucional de Valores (BIVA).

En la sexta edición del BIVA Day, llevada a cabo en el Rockefeller Center en la Ciudad de Nueva York, la directora de la segunda Bolsa de Valores de México, dijo que a los inversionistas también les preocupa la desaparición de los organismos autónomos, pues juegan un papel crucial como contrapeso al gobierno, al ofrecer certeza legal y contribuir a la fortaleza de la ley.

Comentó que "México atraviesa por un momento crucial. Estamos en un año donde muchas cosas están sucediendo".

Indicó al respecto que "existe una preocupación global sobre una posible desaceleración económica de Estados Unidos, lo cual traería repercusiones en el comercio internacional".

María Ariza indicó que el fenóme-

no del *nearshoirng* representa una gran ventana de oportunidades para el país. "Las empresas están volteando a México y quieren traer sus inversiones y eso impacta de manera positiva a toda la cadena de suministro. Esa es la gran oportunidad".

Agregó que esas inversiones impactan a diferentes industrias y a empresas no necesariamente grandes, sino pequeñas y medianas "que quien ser parte de esta oportunidad. Ahora, con la nueva Ley del Mercado de Valores y Fondos de Inversión pueden recibir financiamiento bursátil más fácilmente que antes".

La directora general de BIVA dijo que se está escuchando a los potenciales inversionistas extranjeros interesados en México "y les vamos a hacer llegar sus inquietudes a la nueva administración federal para que las conozcan".

El momento de México

Por su parte, Altagracia Gómez, coordinadora del Consejo Asesor Empresarial, comentó que "este es el momento de México, siendo ac1.20

SECCIÓN







México atraviesa por un momento crucial. Estamos en un año donde muchas cosas están sucediendo"

María Ariza,

DIRECTORA GENERAL DE DE BIVA

tualmente la doceava economía mundial y quienes no apuesten por el país estarán perdiendo una gran oportunidad.

Agregó que México es el sexto país con el mayor número de ingenieros en el mundo y el mayor socio comercial de Estados Unidos.

Jorge Islas, cónsul de México en Nueva York, dijo que para el 2050 México será la décima economía, gracias a la gran cantidad de Inversión Extranjera Directa que recibe y al nearshoring.

Señaló que se debe aprovechar el ser el principal socio comercial de Estados Unidos.

María Ariza comentó que desde su aparición en julio del 2028, BIVA ha trabajado "incansablemente en tratar de establecer un mercado de valores más dinámico y competitivo en México, y lo estamos logrando. Estamos atrayendo a nuevos inversionistas, a potenciales nuevos emisores, específicamente a medianas y pequeñas empresas, que era la meta".

Recordó que la Bolsa Institucional de Valores ya cuenta actualmente con 25% del mercado bursátil", y vamos por más".

La directiva dijo que la cercanía que tenemos con la principal economía del mundo "nos hace muy atractivos para las inversiones a largo plazo, "aunque tienen sus inquietudes los empresarios", y una de ellas es la reforma al Poder Judicial.